

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

##### **1. Jenis Penelitian**

Jenis penelitian yang dilakukan dalam penelitian ini bersifat empiris. Yakni penelitian yang dilaksanakan dengan mendatangi secara langsung lokasi penelitian untuk melakukan pencarian data kepada informasi yang dirasa dapat memberikan informasi terkait data-data yang diperlukan oleh peneliti.<sup>1</sup> Sehingga dalam penelitian ini peneliti mendatangi langsung ke lokasi penelitian untuk mencari data-data yang diperlukan dalam penulisan mengenai Efektivitas Penggunaan Dana Desa dalam Upaya Penanganan Pandemi Covid-19 tahun 2020-2022 (Studi Kasus Desa Jelapat I Kecamatan Tamban Kabupaten Barito Kuala).

##### **2. Pendekatan Penelitian**

Pendekatan Penelitian ini berasal dari pendekatan kualitatif yang bersifat deskriptif yaitu penjelasan secara faktual, terseruktur, dan sesuai dengan fakta serta karakteristik populasi tertentu.<sup>2</sup> Dengan menggunakan pendekatan ini maka peneliti dapat menjabarkan dan munguraikan suatu data yang didapat dari hasil penelitian atau wawancara mengenai Efektivitas Penggunaan Dana Desa dalam

---

<sup>1</sup> Abdulkadir Muhammad, *Hukum dan Penelitian Hukum* ( Bandung : PT Citra Aditya Bakti 2004), hlm. 192

<sup>2</sup> Sumadi suryabrata, *Metodologi Penelitian* ( Jakarta: Rajawali pers, 2012), Hlm. 75.

Upaya Penanganan Pandemi Covid-19 tahun 2020-2022 (Studi Kasus Desa Jelapat I Kecamatan Tamban Kabupaten Barito Kuala).

## **B. Lokasi Penelitian**

Penelitian Efektivitas Penggunaan Dana Desa dalam Upaya Penanganan Pandemi Covid-19 tahun 2020-2022 (Studi Kasus Desa Jelapat I Kecamatan Tamban Kabupaten Barito Kuala). Penyelenggaran pemerintah desa membutuhkan partisipasi aktif masyarakat desa dalam upaya memajukan dan mensejahterakan desanya. Salah satunya yaitu dengan ikut serta mengawasi jalannya pemerintahan desa. Oleh karena itu, peneliti sebagai akademisi yang mempelajari bidang HTN serta sebagai masyarakat desa Jelapat I, melakukan penelitian di desa Jelapat I untuk menyelesaikan studinya. Tempat penelitian ini digunakan untuk mendapatkan data, informasi, keterangan, dan hal-hal yang berkaitan dengan keperluan penelitian.

## **C. Data dan Sumber Data**

### **1. Data**

Data merupakan bahan mentah penting yang kemudian diolah untuk menghasilkan laporan mengenai pokok bahasan. Data yang diperlukan untuk penelitian ini adalah sebagai berikut:

#### **a. Data Primer**

Data primer adalah data yang diperoleh dari wawancara atau sesi tanya jawab dimana dua orang bertemu secara tatap muka dan mendengarkan berbagai

informasi dan penjelasan secara langsung.<sup>3</sup> Data primer mengacu pada data yang diperoleh dari informan sebagai hasil wawancara atau tanggapan terhadap kuesioner, yang biasanya diberikan oleh peneliti. Dalam penelitian ini, peneliti mewawancarai informan (Kepala Desa, Sekertaris Desa, Kaur Keuangan, kasi Pemerintahan dan Kaur Perencanaan) tentang proses dan hambatan pelaksanaan Efektivitas Penggunaan Dana Desa dalam Upaya Penanganan Pandemi Covid-19 tahun 2020-2022 (Studi Kasus Desa Jelapat I Kecamatan Tamban Kabupaten Barito Kuala). Dan semua data yang diperoleh dari para informan menunjukkan bahwa proses pelaksanaan Efektivitas Penggunaan Dana Desa dalam Upaya Penanganan Pandemi Covid-19 tahun 2020-2022 (Studi Kasus Desa Jelapat I Kecamatan Tamban Kabupaten Barito Kuala), namun faktor penghambatnya baik dari sarana maupun prasarananya.

#### **b. Data Sekunder**

Data sekunder adalah data yang tersedia melalui berbagai dokumen resmi seperti buku, artikel, disertasi, peraturan perundang-undangan yang berkaitan dengan objek penelitian. Data sekunder ini juga merupakan data tambahan yang dapat berupa surat menyurat hingga berbagai bentuk dokumentasi yang saling berhubungan dengan fokus kajian. Contohnya seperti penelitian terhadap dokumen struktural, data kependudukan, daftar kegiatan desa, buku, peraturan, artikel, jurnal, dan lain-lain.

---

<sup>3</sup> Lexy J. Moelng, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2000), hlm. 135.

### **c. Data Tersier**

Data tersier adalah data yang digunakan untuk melengkapi data primer dan sekunder, contohnya seperti data yang dicari dari akses internet. Seperti data KBBI daring yang dicari melalui situs internet.

## **2. Sumber Data**

Sumber data adalah sumber data yang biasanya berasal dari lapangan, seperti hasil wawancara yang dilakukan peneliti atau tanggapan terhadap kuesioner.<sup>4</sup> Sumber data ini peneliti peroleh langsung dari berbagai berbagai pihak di kantor Desa Jelapat I salah satunya iyalah memuat data identitas informan seperti nama, tanggal lahir, latar belakang pendidikan, jabatan, maupun alamat.serta data lain yang mendukung dengan pembahasan penelitian ini.

## **D. Subjek dan Objek Penelitian**

### **1. Subjek Penelitian**

Subjek yang digunakan dalam penelitian ini iyalah pihak-pihak yang dapat memberikan informasi dan data yang dibutuhkan dalam penelitian. Subjek tersebut yaitu:

- a. Bapak Sampetua Sinaga, A.Md.Rad selaku kepala desa Jelapat I yang berperan sebagai pengelola dan mempunyai kuasa dalam keuangan desa.
- b. Bapak Sahriani selaku sekertaris Desa Jelapat I
- c. Bapak Faisal Ilmi, S.Kom Selaku Kaur Keuangan

---

<sup>4</sup> Husen Umar, *Metode Penelitian Untuk Skripsi Dan Tesis Bisnis* ( Jakarta: Rajawali Press, 2011), hlm. 42.

- d. Bapak Mulyadi, S.Pdi selaku Ketua BPD
- e. Bapak Muhamad Rizqy Ananda, S.T selaku Kaur Perencanaan
- f. Perangkat desa selaku penyelenggara pemerintahan Desa.
- g. Masyarakat yang menerima damaknya.
- h. Aparat keamanan/babinsa
- i. Petugas Kesehatan Puskesmas Desa Jelapat I.

## **2. Objek Penelitian**

Objek penelitian peneliti adalah pelaksanaan serta proses Penggunaan Dana Desa dalam Upaya Penanganan Pandemi Covid-19 tahun 2020-2022 dan faktor penghambatnya.

## **E. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik yang diterapkan untuk memperoleh data dalam penelitian ini adalah:

1. Observasi merupakan upaya seorang peneliti untuk mempelajari/mengamati suatu objek guna memperoleh data yang valid. Metode ini merupakan metode yang paling mendasar karena terlibat secara tidak langsung dalam proses observasi.<sup>5</sup>Peneliti melakukan observasi kurang lebih hampir 2 tahun dan peneliti juga sedikit banyaknya ikut terlibat didalamnya dikarenakan peneliti juga ikut membantu dalam kegiatan posbindu dan poslansia.

---

<sup>5</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Pendidikan; Pendekatan Kuantitatif dan Kualitatif dan R&D*, (Bandung : Alfabeta, 2006), hlm. 310.

2. Wawancara adalah teknik tanya jawab atau interaksi langsung yang digunakan untuk mengumpulkan berbagai informasi yang diperlukan. Dengan menggunakan metode ini tentunya peneliti akan terjun langsung ke lokasi penelitian: Kantor Desa Jelapat I Kecamatan Tamban Kabupaten Barito Kuala.<sup>6</sup>
3. Dokumen adalah suatu cara untuk memperoleh berbagai data dan informasi berupa buku, arsip, atau dokumen yang memuat informasi seperti angka dan gambar.<sup>7</sup>

#### **F. Teknik Analisis Data**

Data Berdasarkan pemikiran Melongian, artinya analisis data adalah suatu usaha yang dilakukan melalui pemanfaatan data. Kelompokkan data Anda, kategorikan ke dalam unit yang dapat dikelola, dan cari semuanya sekaligus. Cari dan temukan pola dan bentuk, tangkap hasil data penting dari apa yang Anda periksa, dan tentukan hasil apa yang dapat dikomunikasikan kepada orang lain.<sup>8</sup> Oleh karena itu, hasil pendataan dieksekusi terlebih dahulu.

Setelah semua data terkumpul secara lengkap, peneliti akan menyajikannya dalam bentuk laporan deskriptif dan memeriksanya kembali untuk menghindari kesalahan dalam penyajian data. Peneliti kemudian menganalisis data dan menarik kesimpulan akhir sebagai hasil penelitian. Analisis yang digunakan adalah kualitatif. Kemudian disajikan secara deskriptif. Artinya,

---

<sup>6</sup> Lexy. J. Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif...*, Hlm.135

<sup>7</sup> Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktek*, (Jakarta: PT.Rineka Cipta, 2002, cet,XII),hlm. 149

<sup>8</sup> Meleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif...*, hlm. 248

diberikan penjelasan, dibuat gambaran sesuai pokok pertanyaan, dan ditarik kesimpulan berdasarkan analisis data yang dilakukan peneliti. Oleh karena itu, peneliti harus dapat menentukan data mana yang lebih penting sebagai sumber dan mana data yang tidak relevan dengan sumber atau objek penelitian.

Analisis data merupakan upaya peneliti dalam memberikan makna secara menyeluruh terhadap data, baik itu berupa teks maupun gambar.<sup>9</sup> Proses analisis melibatkan penggunaan metode analisis kualitatif, dan hasilnya disajikan secara deskriptif.

Semua data yang terkumpul, baik melalui wawancara maupun dokumentasi, diproses dengan cermat. Data tersebut kemudian diorganisir, dipilah berdasarkan kepentingannya, dan diolah menjadi pola tertentu. Hasil analisis ini nantinya dijelaskan secara rinci dan disusun dalam suatu kesimpulan agar dapat dipahami dengan mudah oleh peneliti sendiri maupun oleh pihak lain. Proses ini melibatkan teknik analisis deskriptif kualitatif.

## **G. Tahapan Penelitian**

Tahapan penelitian berikut digunakan untuk memudahkan penelitian ini:

1. Tahap Pendahuluan. Pada tahap ini peneliti akan melakukan observasi lapangan pertama terhadap permasalahan yang akan dilanjutkan pada tanggal 25 November 2022, penulis akan mengajukan proposal penelitian yang berjudul “Efektivitas Penggunaan Dana Desa dalam Upaya Penanganan Pandemi Covid-19 tahun 2020-2022 (Studi Kasus Desa

---

<sup>9</sup> Kusumastuti dan Ahmad Mustamil Khoiron, *Metode Penelitian Kualitatif...*, hlm. 126.

Jelapat I Kecamatan Tamban Kabupaten Barito Kuala)” yang disusun dalam bentuk draft kerja. Struktur proposal tesis yang disetujui oleh pembimbing akan diserahkan ke Kantor Disertasi Sarjana Syariah untuk ditinjau. Setelah melalui proses review, Kantor Skripsi pada tanggal 1 Desember 2022 mengumumkan bahwa judul diterima dalam format SPJ pada tanggal 8 Desember 2022 dan dipresentasikan pada seminar pada tanggal 31 Januari 2023. Berdasarkan hasil usulan seminar tersebut, dilakukan revisi mengenai penambahan narasi pada beberapa bagian, penambahan teks wawancara pada latar belakang masalah, harus memasukan bahasa asing dan tatacara penulisan Proposal dengan benar.

2. Tahap Pengumpulan Data. Pada tahap ini peneliti melakukan survei untuk mengumpulkan data dengan cara mewawancarai langsung beberapa informan untuk mengidentifikasi data yang diperlukan. Sesuai izin penelitian, tahap ini akan berlangsung mulai 29 Mei 2023 hingga 29 Juni 2023.
3. Tahap Pengolahan dan Analisis Data. Pada tahap ini peneliti secara intensif mengolah data yang diperoleh dan menyajikannya dalam laporan penelitian. Fase ini terjadi setelah tanggal 1 Juli 2023 atau setelah pendataan selesai.
4. Tahap Penyempurnaan. Pada tahap ini, data yang diperoleh dari penulis disusun berdasarkan sistem penulisan. Oleh karena itu, untuk kesempurnaannya, penulis senantiasa berkonsultasi dengan pembimbing

hingga makalah dinyatakan baik dan memenuhi persyaratan untuk dijadikan karya tulis ilmiah atau Skripsi yang siap untuk disajikan